

Dorothee Schiwy Sozialreferentin

Landeshauptstadt München Direktorium, BA-Geschäftsstelle Süd Vorsitzende des BA 08 Frau Sibylle Stöhr Meindlstraße 14 81373 München

Datum: 30.01.2024

Anlaufstelle Inklusion für die Schwanthalerhöhe

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 05971 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 08 - Schwanthalerhöhe vom 10.10.2023

Sehr geehrte Frau Stöhr,

bei dem o. g. Antrag handelt es sich um eine laufende Angelegenheit der Verwaltung, weswegen die Erledigung auf dem Büroweg erfolgt.

Im Rahmen der Maßnahme 34 "Bessere Teilhabe in den Stadtvierteln" des 2. Aktionsplans zur Umsetzung der UN-Behindertenrechtskonvention wurden Anlaufstellen Inklusion in mehreren Münchner Stadtvierteln eingerichtet. Diese beraten Einzelpersonen, Vereine und Organisationen hinsichtlich Fragen der Barrierefreiheit und Inklusion und vermitteln sie gegebenenfalls an andere kompetente Stellen weiter. Sie sind sozialräumlich vernetzt und arbeiten mit den REGSAM-Gremien, der oder dem Behindertenbeauftragten des Bezirksausschusses und mit zentralen Institutionen wie dem Behindertenbeirat und dem Koordinierungsbüro zur Umsetzung der UN-Behindertenrechtskonvention zusammen. Derzeit existieren 16 Anlaufstellen Inklusion, davon eine auf der Schwanthalerhöhe. Der Träger ist der VbA Selbstbestimmt Leben e. V.

Die Lage und die Kontaktdaten der Anlaufstellen Inklusion sind unter folgendem Link zu finden: https://stadt.muenchen.de/service/info/anlaufstellen-inklusion/10383220/n0/

Seite 2 von 2

Nur ein kleiner Teil der Anlaufstellen erhält für diese Funktion zusätzliche Zuschüsse durch die Landeshauptstadt München. Das Sozialreferat sieht die Notwendigkeit, die Anlaufstellen Inklusion personell besser auszustatten, damit sie ihre Aufgaben bedarfsgerecht erfüllen können.

Auch der VbA Selbstbestimmt Leben e. V. gehört zu den Trägern, die zusätzliche Stellenanteile benötigen würden. Aus dem Budget des Sozialreferats ist die Mittelbereitstellung jedoch nicht zu realisieren. Die Ausweitung der benötigten Mittel wurde seitens des Sozialreferates bei der Kämmerei im Rahmen des Eckdatenbeschlussverfahrens angemeldet, konnte aufgrund der Haushaltslage aber leider nicht realisiert werden.

Ihrem Wunsch kann daher derzeit leider nicht entsprochen werden.

Der Antrag Nr. 20-26 / B 05971 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 08 - Schwanthalerhöhe vom 10.10.2023 ist damit geschäftsordnungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Dorothee Schiwy Berufsmäßige Stadträtin